

Tema 21. Ordenación mundial y nacional de la alimentación.—Relación entre nutrición y economía.—Estado nutritivo de una población y métodos de estudio.—Encuestas de alimentación.—Organización de la higiene de la alimentación en España.

Tema 22. Mecanismo de acción de los quimioterápicos y antibióticos.—Indicaciones.—Peligros.—Resistencia microbiana.—Influencia de esta medicación en la sanidad.

Tema 23. Cobaltoterapia.—Radioterapia.—Isótopos radiactivos.—Indicaciones y resultados.

Tema 24. Estado actual de las investigaciones sobre hemoterapia.

Tema 25. Propaganda y educación sanitaria.—Concepto.—Fines.—Métodos y medios.—Su desarrollo a distintos niveles y en diferentes ambientes.

Tercera parte

Tema 1. El trabajo.—Concepto y desarrollo teórico.—La organización científica del trabajo.—Métodos.—El trabajo como factor morbigeno.—Concepto, evolución histórica y principios generales de la medicina del trabajo

Tema 2. Psicología industrial.—El ajuste profesional.—Orientación y selección profesionales.—Condiciones psicossomáticas exigibles al trabajador.—Profesiogramas.—Test psicotécnicos más corrientes utilizados en una empresa industrial.

Tema 3. Mecanismos fisiológicos en el trabajo muscular.—El trabajo psíquico.—La fatiga y el esfuerzo en el trabajo.—Test de la fatiga.—Prevención de la fatiga.—La satisfacción en el trabajo y el rendimiento laboral.—Fatiga y accidentes del trabajo.

Tema 4. Higiene individual del trabajador.—Higiene mental del mismo.—Relaciones de ésta con la seguridad social del trabajador y con los accidentes del trabajo.

Tema 5. Higiene de los locales de trabajo.—El ambiente en el trabajo.—Confort ambiental.—Presión, humedad, temperatura, ruidos y trepidación.—Defensa contra los mismos.

Tema 6. Iluminación de los locales de trabajo.—Pintura de los locales e iluminación.—Higiene de la visibilidad.

Tema 7. Residuos industriales.—Protección contra ellos.—Policiones del aire en las fábricas.—Radiaciones ionizantes y protección del trabajador contra las mismas.

Tema 8. Origen y causas principales de los accidentes de trabajo.—Seguridad industrial.—Peligros de la corriente eléctrica, motores, maquinaria, herramientas y materiales.

Tema 9. Métodos de prevención de los accidentes del trabajo.—En la industria, en la agricultura y en otros sectores laborales.—Obligatoriedad en prevención de accidentes.

Tema 10. Neumoconiosis.—Silicosis.—Distribución geográfica. Predisposición, grados, evolución, prevención.—Asociación tuberculosa.

Tema 11. Principales enfermedades producidas en la industria por gases y vapores.—Profilaxis.

Tema 12. Principales intoxicaciones profesionales por disolventes industriales.—Profilaxis.—Intoxicación por benzol.

Tema 13. Principales intoxicaciones producidas en la industria por productos sintéticos.—Profilaxis.

Tema 14. Intoxicaciones profesionales por metales y metaloides.—Estudio de las principales.—Profilaxis.

Tema 15. Dermopatías profesionales.—Profilaxis.

Tema 16. Cancerología profesional.—Etiología de los tumores profesionales.—Profilaxis.

Tema 17. Patología profesional en el medio rural.—Riesgos físicos, microbianos y químicos.—Profilaxis.

Tema 18. El servicio médico en la industria.—Funciones.—Exámenes médicos del personal.

Tema 19. Conceptos fundamentales de la valoración de la incapacidad para el trabajo.

Tema 20. La invalidez y problemas que plantea.

Tema 21. Simulación y disimulación en la incapacidad laboral.—El dolor y su objetividad

Tema 22. El problema sanitario-social de la tuberculosis.—Su importancia en España.—Bases científicas de la lucha anti-tuberculosa.—Organización en España y sus relaciones con la Seguridad Social.

Tema 23. La lucha social contra el cáncer.—Principios en que se fundamenta.—Organización de la misma.—El problema en España.

Tema 24. El problema social del reumatismo y de las enfermedades del aparato circulatorio.—Lucha contra estas enfermedades.—Su organización en España.

Tema 25. Epidemiología y profilaxis de las salmonelosis.—Importancia del problema en España.—Brucelosis.—Epizootiología.—Profilaxis.

Tema 26. Poliomieltitis.—Epidemiología y profilaxis.—El problema en España y en otros países.—Organización de la lucha contra la poliomieltitis en nuestra Patria y sus relaciones con la Seguridad Social.

Tema 27. Salud mental.—Profilaxis de las enfermedades mentales.—Organización psiquiátrica española.

Tema 28. Los exámenes periódicos de salud.—Concepto.—Importancia sanitaria, social y económica.—Bases en que se fundamentan.

Tema 29. Geriatria.—Conceptos.—Principios biológicos y preventivos que protegen a la longevidad.

ANEXO 2

Programa del segundo ejercicio de la oposición

Tema 1. Concepto de la medicina social.

Tema 2. Evolución histórica de la medicina asistencial; sus problemas actuales.

Tema 3. La medicina preventiva.—Concepto y desarrollo práctico.

Tema 4. La rehabilitación en medicina.

Tema 5. El hospital a través de los tiempos.—El hospital moderno.

Tema 6. El hospital general.—Su organización y funcionamiento.

Tema 7. Valoración y control de las funciones hospitalarias. Aspectos sanitarios y económicos.

Tema 8. El hospital desde el punto de vista arquitectónico.

Tema 9. La regionalización hospitalaria.—Ordenación geográfica de la asistencia.

Tema 10. El ambulatorio.—Su función asistencial.

Tema 11. El coste de la asistencia sanitaria.

Tema 12. La beneficencia; la asistencia pública.

Tema 13. La Seguridad Social; evolución histórica.

Tema 14. El Seguro de Enfermedad en la legislación comparada.—Servicio Nacional de Salud.

Tema 15. La Ley de Bases de la Seguridad Social Española. Sus aspectos sanitarios.

III. Otras disposiciones

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

ORDEN de 31 de agosto de 1965 por la que se aprueba el proyecto reformado de la central lechera que en Santander tiene concedida la «Cooperativa Lechera SAM» y se amplía el plazo para la terminación de las obras e instalaciones de aquella.

Excmos. Sres.: Visto el expediente promovido por «Cooperativa Lechera SAM» en solicitud de aprobación del proyecto reformado de la central lechera que en Santander tiene concedida por Orden de la Presidencia del Gobierno de 14 de enero de 1964 y ampliación del plazo que se señala en el apartado segundo, b), de la precitada Orden para la terminación de sus instalaciones;

Considerando que el proyecto presentado reúne las condiciones técnicas exigidas en la Orden conjunta de los Ministros de la Gobernación y de Agricultura de 31 de julio de 1952, y que los retrasos habidos en la iniciación de las obras de la

repetida central lechera no son imputables a la voluntad de la «Cooperativa Lechera SAM», y de conformidad con los informes emitidos por las Direcciones Generales de Sanidad y de Economía de la Producción Agraria.

Esta Presidencia del Gobierno, a propuesta de los Ministros de la Gobernación y de Agricultura, ha tenido a bien disponer:

Primero.—Aprobar el proyecto reformado de la central lechera de referencia.

Segundo.—Conceder a «Cooperativa Lechera SAM» una prórroga hasta el 31 de diciembre de 1966 para la terminación de las obras e instalaciones de la Central Lechera que tiene adjudicada en Santander.

Lo que comunico a VV. EE. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a VV. EE.

Madrid, 31 de agosto de 1965.

CARRERO

Excmos. Sres. Ministros de la Gobernación y de Agricultura.